

1- La aprobación por las Cortes franquistas de la ley de reforma política, la convocatoria del Referendum para el 15 y de unas elecciones generales para Junio (o Marzo!) del 77 son tres aspectos indesligables de la actual maniobra continuista emprendida por el gobierno Suarez. Con ella se trata, una vez más, de imponer la legitimación de la monarquía, salvaguardar lo esencial de las instituciones franquistas (Consejo del Reino, Guardia Civil) y de su aparato político (Alianza Popular), negar la palabra al movimiento obrero (aislar a los comunistas y a la extrema izquierda) y escamotear algunas de las reivindicaciones más unánimes (Disoluciones, reivindicación nacional). Si el gobierno consigue asestar al movimiento el golpe de un referendum con una participación del 80-90%, tendrá después las manos libres para imponer todas sus condiciones en las elecciones. Frente a este desafío sólo hay una salida: convertir el referendum en un motivo de movilización de masas que exprese el rechazo de la monarquía y vuelva a levantar en todo el estado la bandera de las reivindicaciones exigidas e innegociables. Sólo de este modo es posible imponerse al machaqueo propagandístico y a las coacciones del gobierno, y arrancar una fuerte abstención (30% por ejemplo). Esta salida no está libre de fracasar, se juega el todo por el todo, tiene sus riesgos. Por estos riesgos y sobretodo por el riesgo que representa llamar a la movilización (desbordamientos, anulación del clima de "diálogo" gobierno-oposición, etc.) la política de colaboración de clases ha tomado otra opción. Su opción es aceptar el terreno de juego que el gobierno propone, renunciando a hacer del referendum la batalla fundamental. El gobierno dice "según como os portéis en el referendum, veremos lo que os dejo hacer en las elecciones" y les ofrece negociaciones individuales destinadas a neutralizarlos ahora y a garantizar la supremacía de los partidos reaccionarios y burgueses (D.C.) en las elecciones. En la realidad los grandes partidos del "pacto" (demócrata cristianos, socialistas y comunistas) se prestan a este juego con las diferencias que se derivan del distinto trato que reciben del gobierno y de sus distintas relaciones con el movimiento. En este contexto, la circular "Sanchez-Román", la detención de los 154, las declaraciones de Martín Villa y las detenciones que afectan incluso al PCE y al PSOE, de un lado, y las conversaciones con la D.C., la autorización del congreso del PSOE, la aparición de una parte de la "oposición" en TVE y la tolerancia respecto al reparto de octavillas abstencionistas por parte de Coordinación en Madrid, de otro, son aspectos, sólo aparentemente contradictorios, de la política de división emprendida por el gobierno.

2- En Catalunya, no es extraño que se viva un momento de crisis y paralización del pacto, cuando cada partido está velando por sus intereses electorales y ajustándose a las maniobras de sus "hermanos" a escala de Estado. Sólo la extrema izquierda (y, en cierto modo, los carlistas) mantiene una posición de clara abstención y de movilización para promoverla. El acuerdo de la Asamblea de Catalunya de lanzar una campaña de abstención representa el resultado de fusionar la posición abstencionista de PSUC y PSC (imprescindible concesión al movimiento), resultado que la extrema izquierda puede utilizar y llevar a la práctica de modo muy distinto. Dos aspectos a señalar: a) la opción negociadora emprendida por los partidos obreros mayoritarios implica abandonar las reivindicaciones de las nacionalidades oprimidas, como se pone de manifiesto en los recientes acuerdos de Madrid (además, se puede decir que el futuro parlamento concederá la Amnistía, pero resulta increíble que vaya a ceder nada ni siquiera en las autonomías). b) Además de una posición común de boicot-abstención, hay otro factor que empuja a la extrema izquierda a apretar filas, es su propio derecho a la existencia y a la libre expresión política, negado sistemáticamente por la actuación del gobierno. (recordar que ni PSUC ni PSC firmaron la protesta por los 154).

3- Nuestros objetivos en la presente campaña de boicot al referendum, se pueden agrupar en cuatro capítulos:

- a) Conseguir un elevado porcentaje de abstención electoral, lo que significaría invalidar "moralmente" la maniobra del gobierno, frenar la carrera contra reloj por la negociaciación, que se ha desatado en los últimos días y crear un estado de ánimo entre las masas propicio a replantearse la lucha por sus objetivos y las tareas de la H.G. No somos todavía un partido y nuestra pequeña influencia nos exime de cualquier responsabilidad fundamental en el porcentaje de boicot que se alcance. Pero es tanto lo que se juega en este referendum, de cara a los próximos 3-6 meses, y lo que nos jugamos como organización revolucionaria de cara a la mayor o menor tolerancia de que gocemos, que debemos poner el máximo esfuerzo en todas las formas de agitación y explicación de masas de la necesidad de no votar y apoyar de forma decidida toda actividad unitaria que tienda a este fin.
- b) Promover el máximo nivel posible de movilización de masas: como el medio mas idoneo de crear el "clima" necesario para alcanzar un alto nivel de abstención el 15. Esto significa, además, poner en contradicción a los partidos que llaman a la "abstención activa" pero estan mas preocupados por negociar que por movilizar a las masas. Si la convocatoria del 12 se convirtiera en algo al estilo del 1 o el 8, no sólo descendería el número de votantes el 15, sino que habríamos avanzado en condiciones para plantear huelgas políticas en el periodo siguiente.
- c) Reafirmar al movimiento en los objetivos políticos irrenunciables (Amnistía, libertades nacionales y políticas, desmantelamiento del aparato franquista, abajo la monarquía, asamblea constituyente, republica, etc.) para desenmascarar la maniobra continuista, las futuras elecciones y la estafa de los actuales pactos con el gobierno.
- d) Realizar la experiencia de una campaña unitaria por objetivos políticos democráticos (con la ex. izq.) y avanzar en la exigencia unitaria de la libertad de expresión y la legalización para todos los partidos políticos.

4- Las propuestas unitarias que hay en este momento son:

La campaña que aprobó l'Asamblea el domingo pasado en su XXIII Permanente, que comprende tres aspectos fundamentales:

- a) Campaña de explicación a nivel ciudadano, utilizando todas las formas (incluido el "puerta a puerta", mediante pintadas, carteles, actos en barrios y comarcas, pronunciamientos públicos de todo tipo de organismos, etc. Supone la reivindicación de los medios de comunicación (prensa, radio, etc.) para divulgar el llamamiento a la abstención.
- b) Manifestación para el domingo día 12, que se solicita legalmente pero que (al menos por ahora) se está dispuesto a llevar a cabo de todos modos.
- c) Mitin central de la asamblea para el mismo 12 o el 13.

A esto hay que añadir la convocatoria que hacen los familiares de presos políticos y las comisiones de "Amnistía Total", de la semana del 12 al 19 como semana de la amnistía, con diversos actos programados y culminando en una manifestación el 19.

5- Sobre esta base, nosotros proponemos:

- a) Una mesa de unidad de acción para promover la actuación conjunta y mas eficaz de las fuerzas reales de ex. izq. (OICE, PTE, MCC y otros), entre las iniciativas posibles estan: mitin conjunto (pedirlo para poder pegar carteles), exigir libertad de expresión en actos Asamblea, utilizar la prensa legal, llevar a cabo u. de a. en asambleas democráticas, asociaciones de vecinos, CCOO, etc. impulsar acciones de agitación el 14 y 15, etc.
- b) De cara al 12 la tarea es evitar que la manifestación se convierta en "negociable" con el gobernador y se vea sustituida por el mitin en un local cerrado. Trataremos de impulsar concentraciones previas de masa a partir de barrios y empresas organizadas unitariamente. Si esto fallase impulsaríamos una manifestación con las

EMC

mismas fuerzas de la mesa (para el mismo 12, o el 13 o 14)

e) En las asociaciones de vecinos el "programa mínimo" tiene que ser la redacción de un comunicado rechazando el referendum, para remitirlo a la prensa y a todos los socios, y la convocatoria de un acto sobre el tema, aunque sólo sea en los locales de la asociación, (incluso las mas "muertas" no pueden negarse, pues estan adheridas a l'Asamblea que llama a estas acciones). A partir de las asociaciones mas combativas, de las asambleas democráticas, y donde esto fallase: creando grupos coyunturales, unitarios, para el boicot; hay toda una gama de tareas de agitación en los barrios. En este aspecto el "minimo" tiene que ser que no quede ni un sólo cartel de la propaganda oficial con su texto originario ("cambiar" el texto, ya se esta haciendo en algunos barrios con notable éxito).

En las empresas, hay que preparar las condiciones para que el 15 la gente ya este decidida a no votar y utilice esas horas que van a dar en hacer asamblea. En el peor de los casos hay que conseguir que el 15 no salga nadie de la empresa sin antes haber celebrado una asamblea donde se discuta lo que conviene hacer. Para esto hay que ir preparando las condiciones en dias anteriores: asambleas bocadilleras, comunicados unitarios de las fuerzas sindicales a todos los niveles (empresa, ramo, zona, etc. y mandarlos a la prensa), pintadas en el exterior, pegatinas en el interior, etc.

6- Nuestra campaña autonoma se compone:

MEDIOS DE AGITACION= Dos modelos de carteles que iran llegando a las moles. hasta una cifra media de unos 300 por mol. Cada mol tiene asignados para este caso unos objetivos, es decir unos barrios o calles y, ademas, unas bocas de metro. Hay que exigir en las cordis. que esta distribución quede muy clara y nadie debe salirse de su zona. Los carteles (acompañados o no, de pintadas) deberian de colocarse entre el 1 y el 10 para dejar los otros dias libres para otro tipo de actividades. Hay que colocar siempre los carteles a la mayor altura posible y, de todos modos, habra que "repetir" algunas bocas de metro, pues los arrancan en seguida. Además, habra pegatinas para cada militante y, probablemente, los ultimos dias, mini-octavillas.

MEDIOS DE PROPAGANDA= Esta a punto de salir un mini-combate-extra sobre el tema, que es una declaracion del BP. A parte de repartirla profusamente, esta declaración, discutida en mol. y con los simpas., en las juventudes, etc. ha de permitir una participación en todo tipo de debates que se produzcan, en la linea antes indicada.

1/NOV/76

COMITE NACIONAL DE CATALUNYA

EMC